

**Der Landrat**

Frau  
Theresia Bauer MdL  
Ministerin für Wissenschaft,  
Forschung und Kunst Baden-Württemberg

21. Januar 2021

## **Forschungseinrichtung am Schlachthof Gärtringen**

Sehr geehrte Frau Ministerin Bauer,

wie Sie sicherlich aus der Presse entnommen haben, musste dem Schlachthof in Gärtringen im September 2020 bis auf Weiteres die Schlachtung untersagt werden. Ich habe zwischenzeitlich einen Runden Tisch ins Leben gerufen, um einen glaubwürdigen Neustart des regionalen Schlachthofes in Gärtringen zu begleiten. Vorrangiges Ziel ist ein moderner Schlachthof auf dem neusten Stand der Technologie, bei dem Tierschutz und Tierwohl höchste Priorität genießen.

Im Zuge der Überlegungen eines Neubeginnes kam auch die Frage bezüglich der Einrichtung eines Innovations- und Forschungsschlachthofes auf. Die Universität Hohenheim wäre dafür ein natürlicher Partner. Dies wäre eine sinnvolle Erweiterung der bestehenden vertrauensvollen und erfolgreichen Zusammenarbeit im pflanzenwissenschaftlichen und agrartechnischen Bereich zwischen der Universität und dem Landkreis beim Ihinger Hof (Renningen). Auch weitere Einrichtungen wie z.B. das Friedrich Löffler Institut

oder das Beratungs- und Schulungsinstitut für Transport und Schlachtung (bsi Schwarzenbek), sowie weitere einschlägige Forschungseinrichtungen kämen als Akteure in Frage.

Wir planen beispielsweise den Bereich der mobilen Schlachtung zu etablieren, hier ist unseres Erachtens noch sehr viel Forschungsarbeit zu leisten. Dies aber nur als ein mögliches Studiengebiet. Wir wären selbstverständlich für viele Bereiche offen.

Zunächst aber möchten wir Bedarf und Bereitschaft der Universität Hohenheim für eine solche Einrichtung ermitteln, dazu werde ich auf den Rektor, Herrn Prof. Dr. Dabbert, in den nächsten Tagen zugehen.

Ich wäre Ihnen sehr dankbar, wenn Sie das Anliegen unterstützen würden. Eine Rückmeldung noch vor der Landtagswahl wäre für die weiteren Planungen zur Ausgestaltung des Schlachthofes als Forschungsstandort notwendig.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink that reads "Roland Bernhard". The signature is written in a cursive style with a large initial "R" and "B".

Roland Bernhard